

EL LIBERAL DE TENERIFE.

Diario de la mañana.

Suplemento al número 149.

SANTA CRUZ DE TENERIFE, ENERO 17 DE 1892.

La empresa de EL LIBERAL DE TENERIFE, en su deseo de que los suscriptores estén al corriente de las noticias telegráficas cuyo irregular servicio se ha hecho sentir en estos días con motivo de los temporales en la Península, subsana hoy esas deficiencias publicando éste suplemento, como lo hará en lo sucesivo siempre que iguales circunstancias lo exijan ó la importancia de las noticias lo requieran.

Telegramas

(DE NUESTRA PROPIEDAD).

Sr. Director de EL LIBERAL DE TENERIFE

Madrid 14, 10-40 m.

Marruecos

Sigue sin resolverse el conflicto de las kábilas insurrectas que marchan sobre Tánger, donde aparecen ya grupos numerosos. Se cree que algunos moradores de la población están en connivencia con los sublevados.

Las potencias europeas toman medidas para el caso de que la insurrección tome grandes proporciones y el Sultán sea impotente para restablecer el orden.

Interrupción telegráfica

Se encuentra interrumpida la línea telegráfica—á causa de las grandes lluvias—entre Cádiz y Sevilla. Utilizo el correo para enviar telegramas.

Es extraordinaria la crecida del río Manzanares. Todo Madrid acude á presenciar este fenómeno.

Lo de Jerez

Los acontecimientos acaecidos en esta población han sido causa de que se censure la apatía de las autoridades superiores y centros directivos, que no supieron evitar las algaradas que preparaban los anarquistas, como se susurraba algún tiempo antes.

Han sido reducidos á prisión muchos anarquistas, que serán juzgados militarmente.

Congreso

Es notabilísimo el discurso pronunciado en el Congreso por el diputado de la minoría liberal, Sr. Maura, que ha producido honda impresión en la Cámara.

La réplica de los conservadores fué débil y deficiente.

Choque de trenes

Aún se ignora la causa del choque de trenes ocurrido, así como el móvil de este suceso, que ha producido gran resonancia. (1)

Vinos españoles

Un periódico técnico asegura que no cesará del todo, ni aun en mucho, la introducción en Francia de los vinos españoles, por lo cual hay precipitación en las represalias que se predicán, pues aun que más caros seguirá comprando aquel mercado nuestros caldos, por no poder ser sustituidos por los italianos que no son tan á propósito y les resulta á precio más elevado.

Crimen Anastay

Parte de la prensa francesa combate el pensamiento, que se ha manifestado en algunos periódicos, de atribuir el crimen Anastay (asesino de la condesa de Dillard) á locura impulsiva.

Se explica el deseo de que no caiga sobre el ejército la afrenta de que vaya á la guillotina, pero se procurará rechazar todo lo que constituya una desigualdad de criterio ante la justicia.

(a) Probablemente se ha extraviado algún telegrama anterior al que hace referencia éste, cosa que no nos estraña dada la perturbación que sufren las comunicaciones. Creemos que lo del choque se refiere á algún suceso ocurrido en Portugal.

Azúcares canarios.

Se ha celebrado una reunión de los representantes de Canarias para activar sus gestiones en el expediente sobre la libre introducción en la Península de los azúcares de esas islas, manifestándose conformes todos en el plan de las anteriores reuniones.

Al tratarse de examinar el asunto bajo el aspecto del recargo que se pretende imponer á la libre introducción en Canarias del azúcar extranjero, surgió la disidencia entre aquellos representantes por apreciar de diferente manera el asunto.

El Sr. Domínguez Alfonso manifestó que el gravámen al azúcar extranjero era un paso en el camino de la ley común de Aduanas y en la supresión de los Puertos Francos, hoy discutidos y hostilizados cada día en mayor grado por la Administración central; por lo que se reservaba y no sometía al acuerdo general sus gestiones y actitud parlamentaria.

Cuestión búlgara

Mr. Chadourne, corresponsal de la agencia telegráfica Habas, ya expulsado de Sofía, encuéntrase en Sérvia donde publica fantásticas noticias contra el rey Fernando de Orleans, que ocupa el trono de Bulgaria—y que es notado por su irreprochable conducta—y contra su primer ministro Stambulof.

Este hecho ha dado lugar á un cambio de nctas diplomáticas entre Bulgaria y Sérvia, cuyas relaciones son muy tirantes.

Concesión

S. M. la reina ha firmado el decreto concediendo al Ayuntamiento de la Laguna—Tenerife—el tratamiento de excelencia que había solicitado.

Política interior.

Continúa la discusión pendiente, esperándose que el debate se animará y adquirirá vivísimo interés con la intervención del señor Sagasta. Antes hablarán otros diputados.

El Sr. García Alix, representante genuino y único en el Congreso de la política reformista del general Cassola, declábase hoy en círculos autorizados —aunque el rumor no ha llegado á la prensa— que hará declaraciones en el sentido de que el partido conservador no ha respondido á sus compromisos de la oposición, y de que se impone la vuelta de los liberales con una bandera de reformas y economías.

Al hecho se concede grandísima importancia, por la propia del Sr.

García Alix y por la significación del acto de uno de los más entusiastas y eficaces promovedores de la célebre conjura martista.

Puerto de Sta. Cruz.

El Sr. Dominguez Alfonso ha celebrado una conferencia con el Sr. Aparicio, primer ponente nombrado en el expediente de ampliación del puerto de esa Capital—, de regreso en ésta Corte, si bien volverá á continuar fuera de Madrid en la comisión en que estaba—, y otra larga entrevista con el nuevo puente Sr. Peñarredonda, quién le ha prometido despachar el asunto el juéves próximo.

Portugal.

El ministro de Hacienda de Portugal ha dimitido á consecuencia de las irregularidades cometidas en ferrocarriles. (EL CORRESPONSAL)

Ayer dirijimos al Sr. Alcalde de la ciudad de la Laguna el siguiente telegrama:

Santa Cruz 16. 4.40 t.

«Alcalde Laguna.

EL LIBERAL DE TENERIFE acaba de recibir telegrama con noticia de habersele concedido tratamiento de Excelencia á ese Ayuntamiento.—Lo que participo á V. S. para su satisfacción.»

Aquella autoridad nos contestó en los siguientes términos:

Laguna 16. 6.20 t.

«Redaccion LIBERAL Tenerife.

Reconocido por telegrama participando la concesion tratamiento de Excelencia Ayuntamiento.

ALCALDE.»

Imprenta de Alvarez hermano.